



オンラインでつながる喜びと発見と感動の連続

校長 藤崎 隆博

三十数年前のことです。職場に憧れの先輩がいました。私に授業の基本を教えてくださいました。指導方法に悩んだときは、先輩の授業を参観し、時にはビデオカメラで撮影させてもらっていました。指示棒をもつ先輩の癖まで覚えていたことが思い出されます。

今年の夏、ある研究会で国語科指導の講演を聞く機会がありました。講師は憧れだったK先生。文科省の調査官を経て、現在は東京の大学で指導にあたっていらつしやいます。Web会議システム「Zoom」で東京と阿久根がつながったことで、

この人と人をつなぐWeb会議システムは進化しています。私の遠隔地との初めての交流は、約二十年前にさかのぼります。最初はパソコンから出る音声だけでしたが、異国の地と日本がつながったことが夢のようでした。それから、長い間、交流の機会に恵まれなかったのですが、十年も経たないうちにビデオ通話の使い勝手が向上した「Skype」による交流が可能になりました。平成二十二年末には県の「つらねネット」の整備も進みました。おかげで、勤務した学校と北海道や海外をつなぎ、地域の自然や文化を紹介し合ったり、管理職として遠隔授業の支援をしたりできるようになりました。

子供たちの反応は想像のとおりです。それでも、当時は交流の相手を探すことが大変でした。今はどうでしょう。「Zoom」や「Meet」を手軽に使え、通信環境も整備されたことにより、遠隔授業に取り組もうとする気運が高まっています。子供の視野を広げ、深い学びへ誘うチャンスなのです。

今年度、脇本小では、六年生が南極の昭和基地とつながる環境教育の授業、東京の国際協力NGOとつながる国際理解教育の授業に取り組みました。資料やインターネットから調査済みのことも、オンラインの対話によって新たな発見が生まれました。授業を終えた子供たちは、笑みを浮かべ満足しているように感じられました。このような授業はできる学年から進める予定で、現在いくつかの準備をしています。私は、これまでお世話になった方々への「恩返し」はできなくても、

未来の教育を担う教職員への「恩送り」はできると思い、授業づくりの相談やPCの技術的な支援を楽しんでいます。今月にはオンライン児童集会も行いました。脇本小では、職員会議、各教室にいる子供向けの保健指導や読書指導でもWeb会議システムを活用しています。

今年度は、GIGAスクール元年です。脇本小と遠隔地をつなぐことで、様々な発見や感動を共有する深い学びを進めていきます。Web会議システムを利用した深い学びによる子供同士の心のつながりが、本市がめざす「主体的に学び社会とかかわり未来を創るひとづくり」になることを信じて。

※今年度の運動会は、新型コロナウイルス感染症対策のために半日開催とし、参観者も制限します。参観できない方々のために、YouTube限定公開で運動会の様子を配信します。

令和3年度全国学力・学習状況調査結果の公表

	脇本小	県平均	県との比較	全国平均	全国との比較
国語	71.0	67.0	+4.0	64.7	+6.3
算数	75.0	71.0	+4.0	70.2	+4.8

6年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の全国平均の結果が2年ぶりに公表されました。脇本小学校は国語・算数共に県・全国の平均を上回りました。また、昨年度(県平均+1.0)と比較しても国語の力がついてきていることが分かります。「書く力」を付けるための作文・日記指導や読書の質の向上、ICTを活用した学びが成果を出しつつあるといえます。これからも児童の学力向上に努めていきます。

第38期生 山田楽スタート

8月24日(火)に山田楽の伝承式を行いました。新型コロナウイルス感染症・熱中症の対策を十分に行い、今年は屋外での実施となりました。例年の5日から3日、時間も1時間程度に短縮しての練習です。そのようななかで、5・6年生の児童は熱心に練習に取り組みました。38期生は9月24日(金)の午後から行われる宮崎神社奉納を経て、運動会で皆さんに披露いたします。

暑い中、熱心に御指導いただいた山田・濱之上両師匠、練習のサポートをしていただいた保護者の皆様ありがとうございました。



南極の昭和基地とつながろう
～オンライン授業～

9月7日(火)の5時間目に6年生の児童が、南極の昭和基地とオンラインでつながりました。動画を見たりクイズに参加したりして、南極への興味・関心を高めました。また、参加した全国の小・中学生とつながる体験をしました。児童からは、初めて知る南極大陸の環境や隊員の生活に驚きの声が多く聞かれました。この貴重な体験を通して、地球規模の環境問題について考えた児童もいました。



御協力ありがとうございました

(フッ化物洗口保護者説明会・インターネット利用実態調査)

9月9日(木)のフッ化物洗口の保護者説明会は60名の参加があり、中学校や就学前の説明会参加者を含めると98名の保護者の方々(74.2%)への説明が完了しました。参加できなかった保護者の方々には、今後開催予定の追加の説明会に御参加ください。

また、インターネット利用等実態調査は、多くの保護者の方々に御協力いただき、回答率は95%を超えました。GIGAスクール構想への期待の大きさがうかがえました。脇本小学校ではタブレットを文房具の一つととらえ、日々の授業で活用を進めています。

- 10月 1日(金) スクールカウンセラー来校
- 5日(火) 委員会活動(後期委員会スタート)
- 6日(水) 身体計測・視力検査(上学年) 色覚検査(6年生希望者のみ)
- 7日(木) 身体計測・視力検査(下学年)
- 8日(金) 市陸上記録会(雨天中止)
- 9日(土) 土曜授業・児童集会
- 12日(火) ALT来校
- 13日(水) バンビ号来校
- 15日(金) クラブ活動⑥
- 21日(木) トトロのへや読み聞かせ
- 27日(水) 修学旅行(6年) (~28日 鹿児島市・南九州市)
- 29日(金) 一日遠足 6年生休養措置日

行事

10月分集金 11日~13日
緑の日 6日・20日

* 月行事は7月からマチコミでも連絡しています。